

# NOTA DE PRENSA

**GOBIERNO DE NAVARRA** 

DESARROLLO ECONÓMICO

**DERECHOS SOCIALES** 

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA, INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E INSTITUCIONALES

**EDUCACIÓN** 

**SALUD** 

#### CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

# Recabadas 275 propuestas para la elaboración del II Plan de Juventud

Las aportaciones plantean acciones en materias como emprendimiento, presupuestos participativos y prevención de situaciones de riesgo entre la juventud

Viernes, 17 de febrero de 2017

La Subdirección de Juventud ha recabado 275 propuestas durante el proceso de participación para elaboración del II Plan Juventud del Gobierno Navarra 2017-19. El proceso se ha desarrollado en el último año a través de encuestas. mesas técnicas foros comarcales, con la implicación del Consejo de la Juventud,



Imagen de la sesión de retorno.

colectivos y asociaciones, así como con el trabajo transversal desarrollado en el seno de la Comisión Interdepartamental, que este lunes se reunirá para la revisión y aprobación del Plan.

El proceso de participación ha tenido dos fases: la primera, de elaboración del borrador del II Plan y, la segunda, de deliberación de este borrador. Las aportaciones recabadas en la fase de deliberación han generado, además, algunos cambios en los objetivos del Plan, dando lugar a reorganizaciones de objetivos en distintas áreas. Las 36 nuevas propuestas también han supuesto la inclusión de 23 acciones concretas, que abarcan diferentes temáticas: prevención de situaciones de riesgo (ludopatía, bullying,..), emprendimiento, Garantía juvenil, presupuestos participativos, co-working joven etc.

A lo largo del proceso se han recibido en total 536 aportaciones, entre las que se han eliminado las que eran idénticas y sintetizado las comunes. De las 275 propuestas finales, 137 ya estaban contempladas en el borrador del Plan y 37 de ellas no se han considerado pertinentes, bien porque excedían el ámbito del plan (algunas no eran siquiera competencia del Gobierno de Navarra sino del Estado), bien por ser demasiado generales y difíciles de concretar en una línea o en una acción concreta. Otras 65 han sido redirigidas a otros Departamentos del Gobierno, porque sobrepasaban las competencias de Juventud. Es el caso de varias propuestas relacionadas con el ámbito educativo, que se trasladaron al Departamento de Educación para que se tuvieran en cuenta en la estrategia de Educación. Finalmente, 36 nuevas propuestas sí han

sido incorporadas al Plan.

Así se ha puesto de manifiesto en la sesión de retorno del proceso participativo celebrada esta mañana en la sede de la Subdirección de Juventud del INDJ, cuya apertura ha realizado la consejera de Cultura, Deporte y Juventud, Ana Herrera, y en la que han intervenido también el director gerente del INDJ, Rubén Goñi; la subdirectora de Juventud, Adela González; Andoni Iso, representante de la asistencia técnica del proceso, y Daniel Goñi, sociólogo del INDJ.

## Proceso participativo: niveles de participación

Desde enero del pasado año se ha trabajado en tres niveles de participación: el de la ciudadanía, protagonizado por jóvenes; el nivel técnico, basado en el trabajo en Mesas técnicas formadas por personal de las diferentes áreas de la Administración pública, el Consejo de la juventud, colectivos y asociaciones; y el nivel político, conformado por las y los responsables políticos de las direcciones generales y directores y directoras-gerentes. Para cada uno de estos niveles y fases se articularon distintas herramientas.

#### Primera fase de elaboración del II Plan de Juventud

En la primera fase del proceso participativo, destinado a la elaboración de un borrador de Plan de Juventud, se realizaron 3.182 encuestas entre la población joven en las que se reflejaron 158 necesidades; estas necesidades se trabajaron posteriormente en 10 talleres participativos, dando como resultado 487 propuestas de acciones. Los resultados y aportaciones de la encuesta y de los talleres participativos se encuentran recogidos en el informe "Demandas juveniles para el II Plan de Juventud de navarra 2017-2019".

Al mismo tiempo, el Consejo de la Juventud de Navarra ha realizado un proceso participativo en las universidades de Pamplona en el que se han recogido 69 propuestas más.

En el siguiente nivel, todas las aportaciones presentadas por la juventud navarra se trasladaron a las Mesas Técnicas que, bajo la coordinación de la Subdirección de juventud, elaboraron el borrador del II Plan de juventud 2017-2019 del Gobierno de Navarra. En concreto se constituyeron 10 Mesas Técnicas: de Empleo, de Emancipación y Vivienda, de Educación, de Salud, de Cultura, de Igualdad, de Inclusión social y diversidad, de Desarrollo Territorial, de Deporte, de Participación y de Paz y Convivencia.

### Segunda fase, de deliberación del borrador

En la segunda fase del proceso, la población joven ha participado en 8 foros comarcales, en los que hubo 90 participantes. Posteriormente, las Mesas Técnicas valoraron las propuestas recabadas, incluyendo una parte en el Plan y trasladando a otros Departamentos de la Administración las propuestas directamente vinculadas con ellos.

Finalmente, este borrador se trasladará el próximo lunes a la Comisión Interdepartamental compuesta por directores generales de los distintos departamentos, que revisarán y aprobarán el II Plan de Juventud 2017-2019.